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2012 年 2 月 19 日 

 

題目: 我們都是以福音為恥嗎? 

經文: 羅馬書 1:16-17; 腓立比書 3:8 

 

羅馬書 1:16-17「我不以福音為恥；這福音本是 神的大能，要救一切相信的，先是

猶太人，後是希臘人。因為 神的義正在這福音上顯明出來；這義是本於信，以致

於信。如經上所記：『義人必因信得生。』」 

 

腓立比書 3:8「不但如此，我也將萬事當作有損的，因我以認識我主基督耶穌為至

寶。我為祂已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督。」 

 

 

(一) 福音是甚麼? 

 

福音是講到耶穌，耶穌的五件事是福音的內容，祂的出生、受死、復活，

升天與再來。福音的主角就是耶穌。我們都是以福音為恥嗎?意思說，一談

到耶穌，引以為可以取笑的對象，以為是可恥，覺得慚愧，失去榮譽或名

聲，是看不起的對象。 

 

以為恥(Feel ashamed)，上週四，往老人院探訪，一清潔工人對其中一老人

說，他們(指教會探訪組)所作的，是有錢人做的事，這話聽來是負面的，聽

到的人若不是以福音為榮，當下有可能感到以傳福音為恥。 

 

(二) 以福音為恥的原因: 

 

(1) 不夠體面，配不起我 

 

越富有，越有地位，有學問，人真的會以福音為恥。 

 

(2) 沒新鮮感，太古老了! 

 

耶穌釘十字架，這是二千多年前的事了，只是寫在聖經這本古老的書上

吧了! 
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(3) 過於簡單，也太膚淺 

 

信就可以???就是這麼簡單? 

 

有些人以父母為可恥，也是基於以上三原因，父母目不識丁，配不起

我，父母古老，守舊，父母頭腦簡單，有不少小朋友以父母為恥，不要

他們接放學。當然這些心態是絕對不正確。 

 

(4) 頂撞絕對就是可恥 

 

八榮八恥---去年胡錦濤總書記在兩會上，曾向政協委員說，要引導特別

是青年人確立榮辱觀。 

以熱愛祖國為榮，以危害祖國為恥 

以服務人民為榮，以背離人民為恥 

以崇尚科學為榮，以愚昧無知為恥 

以辛勤勞動為榮，以好逸惡勞為恥 

以團結互助為榮，以損人利己為恥 

以誠實守信為榮，以見利忘義為恥 

以遵紀守法為榮，以違法亂紀為恥 

以艱苦奮鬥為榮，以驕傲淫逸為恥 

 

後來民間發展了不少不同版本的八榮八辱，其中有說，以尊敬師長為

榮，以頂撞師長為恥。以孝順父母為榮，以頂撞父母為恥。頂撞為恥，

為甚麼成為了以福音為恥的原因? 

 

「我不以福音為恥」，說這句話的人是保羅，之前他是一位猶太教徒，

相信摩西的律法，嚴守摩西的律法。因為修行的最終目的就是能超死入

生。猶太教徒，他們絕對相信，只有加入猶太教，守律法，才可以得

救。 

 

耶穌到世上來後，正是頂撞猶太教，因為耶穌及耶穌的門徒宣傳著，要

得拯救，要靠耶穌，耶穌釘十架流血，受死，復活，這福音的內容，正

是頂撞著猶太教，對猶太教徒來說，真的是「頂撞就是可恥。」福音就

是可恥，因為頂撞。 
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(三) 保羅曾以福音為恥 

 

保羅未歸主前，不但以福音為恥，並要用盡方法要消滅基督教，要逼迫基

督徒。 

 

使徒行傳 8:1-3「從這日起，耶路撒冷的教會大遭逼迫，除了使徒以外，門

徒都分散在猶太和撒瑪利亞各處。有虔誠的人把司提反埋葬了，為他捶胸

大哭。掃羅卻殘害教會，進各人的家，拉著男女下在監裏。」 

 

使徒行傳 9:1-2「掃羅仍然向主的門徒口吐威嚇兇殺的話，去見大祭司，求

文書給大馬色的各會堂，若是找著信奉這道的人，無論男女，都准他捆綁

帶到耶路撒冷」，目的要除滅基督徒。 

 

(四) 保羅為甚麼後來竟能說出腓立比書 3:8 的話? 

 

腓立比書 3:8「不但如此，我也將萬事當作有損的，因我以認識我主基督耶

穌為至寶...」 

 

不再以耶穌為可恥，並以耶穌基督為寶，為榮。 

 

使徒行傳 9:3-22 這是保羅(當時稱為掃羅)，歸主的過程，是耶穌親自選上

他，也讓他慢慢認識耶穌，到腓立比書時，他宣告，我以認識我主基督耶

穌為至寶。 

 

至寶就是: 

- 認識到耶穌的偉大 Great(NIV) 

- 認識到耶穌的價值 Worth(RSV) 腓立比書 3:8 

- 偉大 Great 在十架的犧牲贖罪---腓立比書 2:6-11 

- 價值 Worth 是死後的復活大能---腓立比書 3:8-10 

 

認識到，接受相信就可得救得生(得永生)羅馬書 1:16-17，這與猶太教有著

截然不同的分別。 

 

羅馬書 1:16-17「我不以福音為恥 (不頂撞福音了)；這福音本是 神的大能，

要救一切相信的，先是猶太人，後是希臘人，因為 神的義，正在這福音上
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顯明出來；這義是本於信，以致於信。如經上所記：『義人必因信得

生。』」 

 

(五) 願基督的光也光照我們，讓我們不以福音為恥，這是 神的智慧，要引以為

榮，為至寶 

 

哥林多前書 1:18-25「因為十字架的道理，在那滅亡的人為愚拙；在我們得

救的人，卻為 神的大能。就如經上所記；『我要滅絕智慧人的智慧，廢棄

聰明人的聰明。』智慧人在那裏，文士在哪裏? 這世上的辯士在哪裏? 神豈

不是叫這世上的智慧變成愚拙嗎。世人憑自己的智慧，既不認識 神， 神就

樂意用人所當作愚拙的道理拯救那些信的人；這就是 神的智慧了。猶太人

是要 神蹟，希臘人是求智慧，我們卻是傳釘十字架的基督，在猶太人為絆

腳石，在外邦人為愚拙；但在那蒙召的，無論是猶太人、希臘人，基督總

為 神的能力， 神的智慧。因 神的愚拙總比人智慧， 神的軟弱總比人強

壯。」 

 

 神就是光，祂曾用光照明保羅心中的眼睛，讓他看到相信耶穌的真實，並

能宣告，以基督耶穌為至寶。願我們就光，好看到自己，也看到相信耶穌

的實在。 

 


